



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 20 de Octubre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-EE.UU.: Ortega es un riesgo

Mientras el secretario de Comercio de Estados Unidos tronó contra el FSLN en Washington, Trivelli lo hizo contra el PLC en Managua

“Un voto para el PLC es casi lo mismo (que) votar por el Frente Sandinista”, dijo Trivelli. Mientras tanto el vocero del PLC, Leonel Teller, restó importancia a las declaraciones del embajador Paul Trivelli y dijo que José Rizo y José Antonio Alvarado no harían comentarios, porque el diplomático utilizó un “lenguaje de mucha bajeza”.

-Ortega ofrece “paga” a miskitos

Por la destrucción y muerte que causó durante la “Navidad Roja” en su régimen

-Exhuman cuerpo del padre Odorico

Como prodigioso, calificó el presbítero Francisco Blandón Meza, promotor de justicia del Tribunal Especial, quien se encargó de presenciar la exhumación del cuerpo del padre Odorico D’Andrea, sepultado hace 16 años en el mausoleo de El Tepeyac, en San Rafael del Norte.

-Constructoras van contra MTI

Nicaragua enfrenta el riesgo de pagar 28 millones de dólares a las tres empresas que ejecutaron los principales proyectos carreteros durante la administración del presidente Enrique Bolaños, los cuales estuvieron llenos de dificultades en su ejecución y uno simplemente quedó a “medio palo”.

El Nuevo Diario

-Kelly “juega” millones

ENEL vive de explotar Hidrogesa ilegalmente, mantenida como sociedad anónima

La hidroeléctrica le ha pasado a ENEL casi 85 millones de dólares en la actual administración, y en total en periodo de Bolaños más de 112 millones de dólares

Apenas le han devuelto 28 millones para su administración y mantenimiento, bajándole la mitad de sus utilidades con notas de débito sin el suficiente soporte

Contra decisión de Asamblea cuando la querían privatizar, la mantienen como S.A. para que ENEL reciba todos los millones que produce

-Queman cocaína bajo estricta vigilancia

Con 7 horas de atraso quemaron la cocaína

Finalmente ardieron a pesar de la lluvia los 3 mil y pico de kilos incautados cerca de Masachapa

-Asunto armas vuelve a posición anterior

Dejan sin cargos a Elí, Ariel y Moncada Lau

Secretario General del Partido Comunista señaló que todo era una trama política contra su persona, aunque dijo conocer y tener amistad con Néstor Moncada Lau



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 2 -

Hoy es la audiencia contra el único acusado: Juan Carlos Lanuza, en cuya casa hallaron las armas

-Comisión sometida “capea el bulto”

Diputados PLC y FSLN dictaminan derogando aborto terapéutico

Dejaron asunto como trata el actual Código Penal al aborto en general

Las penas son pequeñas “y no las bárbaras e inquisitoriales que tenían el proyecto de las iglesias y el de Bolaños”, dice Pereira Majano

Agrega que actuaron “bajo la espada de Damocles”, mientras Coordinadora Civil expresa que ni siquiera tuvieron la decencia de someter el tema a una discusión democrática

-Inicua explotación y Estado complaciente

Caso “Mil Colores”

Trabajadores hacen más denuncias graves de toda clase de penurias e incumplimientos laborales

Cenidh señala las serias responsabilidades de las instancias gubernamentales que permiten ese estado de cosas

Editorial

La Prensa

Los delitos de lesa humanidad

Daniel Ortega, Tomás Borge, Lenín Cerna, Humberto Ortega y Omar Cabezas han sido acusados ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) por los delitos de genocidio y de lesa humanidad cometidos durante el régimen sandinista en contra de poblaciones miskitas de la Costa Caribe de Nicaragua en la operación conocida como Navidad Roja. Los delitos específicos que menciona la denuncia son el traslado forzoso y arbitrario de miles de personas; 64 asesinatos; 13 torturas, 15 desapariciones y el desplazamiento de 10 mil personas fuera del país. Algunos tratan de explicar estas acciones del régimen sandinista apelando al estado de guerra que vivía el país. Pero no se puede justificar así la violación de los derechos humanos de civiles indefensos. Ni siquiera de los prisioneros de guerra. Hay convenciones internacionales que regulan el comportamiento de los Estados en tiempo de guerra. La gravedad de estos delitos es tal que de acuerdo con el preámbulo del Estatuto de Roma, justifican una respuesta de la comunidad internacional.

“Los crímenes de guerra y los crímenes de lesa humanidad, dondequiera y cualquiera que sea la fecha en que se hayan cometido, serán objeto de una investigación y las personas contra las que existen pruebas de culpabilidad en la comisión de tales crímenes, serán buscadas, detenidas, enjuiciadas y, en caso de ser declaradas culpables, castigadas”.

Un candidato presidencial acusado de algo tan grave es una incongruencia ética.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

El Nuevo Diario

La política social del FSLN (Oscar-René Vargas)

La inequidad económica es un hecho de la vida real nicaragüense. Nadie busca eliminarla en su totalidad de una sola vez. Es una característica común de cualquier sociedad. Sin embargo, los niveles de inequidad pueden ser muy altos y creo que mucha gente siente que en la sociedad nicaragüense actual los niveles de inequidad son muy altos. Tiene, después de un cierto punto, un efecto muy perjudicial sobre la vida social y política. Permite la concentración del poder en las manos de una pequeña elite oligárquica, impide la amplia participación política de los ciudadanos sobre una base igualitaria y está asociada con altos niveles de pobreza y degradación humana, los cuales son muy difíciles de tratar cuando la sociedad subyacente es extremadamente desigual.

En Nicaragua la política económica social del neoliberalismo ha sido caótica. Es sorprendente encontrar mucha gente muy pobre, pero también gente muy rica, así que no es una cuestión de recursos; Nicaragua es un país que combate mal la pobreza. El tema de la pobreza nunca ha sido encarado por los gobiernos neoliberales de la debida manera. El apoyo a los pobres a través del microcrédito a la pequeña y mediana empresa y el bono campesino serían muy útiles para permitir el ingreso en la economía formal de esa masa de gente pobre, es una forma de conectarla.

En Nicaragua hay distintas iniciativas, en general de ONG, pero que empiezan pequeñas y permanecen de la misma forma, los microcréditos sólo llegan al 30 por ciento de los necesitados en las zonas urbanas y los créditos oscilan entre 25 y 30 dólares. No tienen la ambición de hacerlo a nivel nacional como se hizo en Bangladesh. Otro problema es que mucha gente tomó la idea de llevar el microcrédito a los pobres sólo como una forma de hacer dinero, en vez de para ayudarlos. En



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 4 -

Bangladesh el Grameen Bank se maneja como una empresa y orientada al mercado, pero que nunca se olvida de su razón de ser.

Uno de los mayores problemas del país es que la clase política tradicional tiene dificultad para ver que se puede hacer un negocio y a la vez hacer el bien si se otorgan microcréditos en condiciones favorables. Tienen que creer en un modelo en el que uno recicla el dinero y no lo derrocha.

¿Por qué no aceptar una victoria de Daniel Ortega? (Clemente Guido Martínez)

La Macroencuesta UCA-END-Canal 10-Cámara de Comercio, realizada con 15 mil 330 boletas en todo el territorio nacional usando el método conocido como “Caja Negra”, es realmente un esfuerzo impresionante sin antecedentes. Amén que no hubo simulación en el sector rural (tradicionalmente PLC y FSLN), los resultados en los sectores urbanos y semi-rurales son muy significativos y me provocan una reflexión que comparto con los lectores de página de Opinión de El Nuevo Diario.

¿Puede alguien concluir que si Daniel Ortega gana las elecciones es solamente posible debido a un fraude electoral, y en consecuencia la guerra sería un recurso de impugnación? ¿No se han puesto a pensar que Daniel Ortega podría ganar las elecciones por causas profundas, por ejemplo: el desempleo, el hambre y el descontento generalizado del pueblo nicaragüense ante tanta falta de atención a sus necesidades sociales básicas de parte del gobierno de Enrique Bolaños Geyer?

¿No será posible que Daniel Ortega gane las elecciones debido a los errores del Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica en su relación diplomática con América Latina, que ha ocasionado un movimiento hacia la izquierda social de parte del electorado latinoamericano? Es decir, dos factores totalmente independientes de las promesas electorales del FSLN: una pésima administración del Gobierno de Enrique Bolaños en materia social y una errada relación diplomática de los EU con América Latina podrían ser causales de una victoria del FSLN en las próximas contiendas electorales, y no el fraude electoral.

Y si gana Ortega... ¿por qué hay cabezas calientes amenazando con el resurgimiento de la guerra?

¿Quién tomaría las armas para derrocar un régimen resultado de las votaciones cívicas de los nicaragüenses? ¿Mi hijo Clemente José, quien tiene 19 años, tomaría las armas para tumbar a Daniel Ortega? Lo dudo mucho, mi hijo está interesado en prosperar, no en morir por causas de los trasnochados políticos de Nicaragua. Y así como mi hijo no lo haría, tampoco creo que los miles de jóvenes que quieren estudiar, trabajar, casarse, tener familia, es decir, VIVIR. Y si no hay guerra tampoco hay motivo para volver a ver el odioso Servicio Militar.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

Papa: la Iglesia no es agente político (Pág. 3 A)

La Iglesia lo único que pretende es contribuir a que se haga justicia, dijo Benedicto XVI. Es necesario anteponer la justicia a los intereses personales, del Estado o de un grupo, señaló el Pontífice.

“Es necesario anteponer las exigencias de la justicia a los intereses personales o de un grupo o del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 5 -

Estado. A la Iglesia no corresponde el cometido de actuar en el ámbito político para construir un orden justo en la sociedad, eso corresponde a los fieles laicos, entre ellos los cristianos laicos”, afirmó ayer el Papa Benedicto XVI.

Piden no intervenir en la recta final (Pág. 3 A)

El Centro Carter, que preside el ex mandatario estadounidense Jimmy Carter, pidió ayer a los países del continente “no intervenir” en la recta final de la campaña que culmina el 5 de noviembre con elecciones generales en Nicaragua.

“Queremos reiterar nuestra exhortación a los gobiernos del hemisferio, a no intervenir en los asuntos electorales de Nicaragua en estos delicados momentos”, demandó ese organismo en un comunicado difundido ayer en Managua.

Cosep cerrará filas con un candidato (Pág. 3 A)

El que pueda vencer a Ortega

El empresario y asesor del Cosep, José Antonio Baltodano, dijo ayer que existe un acuerdo entre las distintas cámaras para respaldar al candidato que tenga la mayor probabilidad de derrotar a Ortega.

“El Cosep, aparentemente, hizo un compromiso con los presidentes de las cámaras de apoyar al candidato que según esta encuesta tiene la posibilidad clara y estadísticamente de ganarle a Daniel Ortega y unir a una gran coalición a favor de ese candidato”, dijo.

Inversionistas exigen seguridad y confianza (Pág. 4 A)

Varios inversionistas provenientes de Estados Unidos y Europa coincidieron ayer en un foro acompañados del candidato Edmundo Jarquín, del MRS, en que para que la inversión venga al país, es necesario crear un ambiente de confianza política y seguridad jurídica.

“Es claro que los empresarios y los nicaragüenses queremos crear un millón de nuevos empleos, pero para eso sólo nos falta un elemento, un gobierno honesto. Mientras reine la corrupción, los empresarios no crearán negocios aquí. No podemos venir sólo para que nos estafen”, dijo Allen Andersson.

Ofertas electorales son inviables (Pág. 4 A)

El economista, que participó en un conversatorio de la Fundación Konrad Adenauer, calificó como “optimistas” las propuestas electorales.

Al referirse a la oferta del candidato presidencial por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, Santamaría cuestionó que no se precisa de dónde se obtendrán los recursos para rehabilitar diez mil kilómetros de carreteras, crecer entre el seis y diez por ciento anual, y cómo se generarán quinientos mil empleos.

“Son programas sencillamente optimistas, porque un crecimiento del seis por ciento con un esfuerzo de inversión de un treinta por ciento del Producto Interno Bruto es viable en las actuales condiciones, pero siempre que hubiese una reforma fiscal, en el sentido que a muchas demandas sociales y de inversión, deben buscársele contrapartidas locales”, dijo.

Piden aprobar Ley de Acceso a la Información (Pág. 4 A)

PLC confía en el respaldo del voto rural (Pág. 4 A)

Los directivos del PLC realizaron un “ajuste” del voto rural no incluido en la votación simulada realizada por la UCA. Según los cálculos del PLC, las zonas rurales representan el 30 por ciento del total de votos y aseguran que cuentan con el respaldo del 60 por ciento de estos votos, lo que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 6 -

equivale a 12 puntos más, que habría que sumarle a los resultados del ejercicio de votación de la UCA.

Tráfico maderero sigue imparable (Pág. 10 A)

Errores técnicos la hacen ilegal, pero Inafor lo niega todo

Una investigación realizada por el Centro Humboldt en el puesto de control de Siuna, reveló que la actividad maderera en la zona no sólo continuó después de la veda forestal, sino que además aumentó bajo la prohibición.

El Nuevo Diario

-Centro Carter: No intervenir (Pág. 3 A)

Llama a partidos a mantener espíritu cívico

Recomienda no llegar a los excesos en materia de impugnaciones

El Centro Carter recomendó ayer a los gobiernos de la región que no intervengan en los asuntos electorales de Nicaragua; a las autoridades del Poder Electoral que tomen las previsiones necesarias para que la transmisión de los resultados electorales transcurra sin contratiempo; y a los partidos políticos a evitar las impugnaciones infundadas de esos resultados.

-Propaganda PLC “es pura paja” (Pág. 3 A)

Embajador Trivelli:

“Tengo entendido el PLC está usando símbolos estadounidenses en sus anuncios en la televisión y en sus giras de campaña diciendo que por alguna razón los gringos apoyan al PLC como única opción contra el Frente Sandinista. Ese tipo de propaganda del PLC es paja completa”, expresó Trivelli.

“Nunca hemos dado ningún beneplácito a ningún candidato y no lo vamos a hacer. Mientras Arnoldo Alemán y su cúpula y su familia controlen el PLC, para nosotros (los Estados Unidos) este partido no es una opción democrática para este país”, señaló.

-En la madrugada del 6 habrá nuevo presidente (Pág. 3 A)

Asegura magistrado José Luis Villavicencio

De la palabra del presidente Bolaños dependerá que no haya apagones

Después de la medianoche del cinco de noviembre, unas seis horas después de cerrados los centros de votación, los nicaragüenses podrían saber quién será su próximo presidente, toda vez que el Consejo Supremo Electoral (CSE) empiece a divulgar los primeros resultados preliminares de las elecciones nacionales.

El doctor Villavicencio hizo la salvedad de que eso será posible si no falla la energía eléctrica. En ese sentido recordó que el Ejecutivo está en la obligación de garantizar el fluido energético.

-Votación simulada estremece al PLC (Pág. 4 A)

Cifra sus esperanzas en el campo

Los resultados de la votación simulada de la UCA, con el auspicio de EL NUEVO DIARIO, Canal 10 y la Cámara de Comercio cayeron como una pesada bomba en el PLC. Las primeras expresiones del candidato a la Presidencia por ese partido y sus aliados son más que elocuentes y llenas de dramatismo: Nicaragua y la democracia están en peligro, la unidad de todos los que creen en la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 7 -

democracia es fundamental.

-Cédulas esperan a migrantes (Pág. 4 A)

En CED de Río San Juan

Esperan que cuatro mil 500 migrantes retiren sus documentos antes de las elecciones

-Laínez propone transformar sistema político (Pág. 4 A)

Destacado economista lamenta cómo se elige un Parlamento en Nicaragua

La transformación del sistema político actual sólo será posible cuando “organizaciones con partido y gente nueva compitan por los cargos en la Asamblea Nacional”, afirmó en voz alta el economista independiente Francisco Laínez, frente a un público de estudiantes de comunicación social reunido en el Aula Magna de la Universidad Centroamericana (UCA).

-Presidente Bolaños anima a jóvenes emprendedores (Pág. 4 A)

Imparte clases de matemáticas

En la vida hay que saber ganarse la vida con el sudor de sus frentes, les dijo el Mandatario

Durante la inauguración del Primer Congreso Nacional de Emprendedores, el presidente de la República, Enrique Bolaños, exhortó a los jóvenes que integran la Red Nicaragüense para el Fomento Emprendedor a tomar riesgos con información y a educarse para la vida, ya que sólo así se logrará producir la riqueza que vendrá a bajar el índice de pobreza que agobia al país.

-Montealegre adelante en simulacro de votación (Pág. 5 A)

UCC ejercita voto universitario

Un resultado preliminar del simulacro de votación efectuado por la Universidad de Ciencias Comerciales (UCC) en sus sedes de Managua y León, da cuenta que el candidato a la Presidencia de la República por Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre, está a la cabeza con un 34.79 por ciento; le sigue Daniel Ortega (FSLN) con un 26.05 por ciento; Edmundo Jarquín (MRS) con un 24.47 por ciento; José Rizo (PLC) con 12.65, y Edén Pastora con 0.83 por ciento.

-Tercer foro sobre financiamiento y campañas (Pág. 5 A)

La Fundación Violeta Barrios de Chamorro realizará hoy en la ciudad de Rivas el tercer foro-debate sobre “Financiamiento a partidos políticos durante la contienda electoral de Nicaragua”.

El evento contará con la participación de los expertos Don Ray y Miguel Peñailillo López, de Estados Unidos y Chile, respectivamente.

-Elecciones, un “ritual perverso” (Pág. 5 A)

Periodistas deben ser creadores de opinión pública

Propaganda electoral se convierte en un contaminante del ambiente

-“Relaciones en riesgo si gana Daniel Ortega” (Pág. 6 A)

Secretario de Comercio de EU:

En una videoconferencia, Carlos Gutiérrez asegura que se está frente a un “peligro histórico”

Mirando al pasado, afirma que con el partido sandinista no han podido tener “ni comercio ni amistad” Expresa que hay compañías con una danza millonaria de inversiones “que están a la expectativa” del resultado de las elecciones

-Nicaragua y Costa Rica como “matrimonio difícil de disolver” (Pág. 7 A)

Expresa vicescanciller tico en V Reunión de Comisión Bilateral

A unos los conquistaron andaluces, y a los otros gallegos, dice



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 8 -

Decenas de funcionarios debaten temas de migración y turismo

En agenda temas de seguridad, fronteras, comercio y ambiente

-CGR deniega a INSS contratación directa (Pág. 8 B)

Se trata de empresa para promotores de afiliación

Doña Edda lo toma por el "lado amable" pero insistirá porque se trata de las domésticas y el trabajo informal

Programas de opinión anoche

Canal CDNN

Plinio Suárez **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Georgina Muñoz (Coordinadora Civil)

Tema Funciones de Coordinadora Civil.

La Coordinadora trabaja de cerca con los grupos comunales para hacer un enlace entre los diputados, gobierno y partidos políticos, para la aprobación de leyes que beneficien a la población.

Muñoz señala que el sistema educativo actual no aporta, porque de cada diez jóvenes que salen de secundaria seis se quedan sin poder ingresar a la universidad.

Canal 100 % Noticias

Programa **Voto 2006**

Conduce Miguel Mora

Invitado Mario Rapaciolli (Directivo ALN)

Tema Elecciones nacionales.

Rapaciolli descalifica la encuesta realizada por la UCA, pues asegura que la misma universidad hizo una encuesta en el 2001, días antes de las elecciones y daba por ganador a Daniel Ortega, resultando electo Presidente el Ing. Enrique Bolaños. El líder conservador dice que Daniel Ortega no tiene la capacidad de ser presidente del país, porque ni siquiera sabría como atraer inversión a Nicaragua.

Manifestó estar seguro de un triunfo del ALN, porque se ha trabajado mucho con las bases y Eduardo Montealegre representa el verdadero cambio para el país.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Telémaco Talavera (Presidente del CNU)

Tema Desafíos del proceso electoral y enfoque desde las universidades.

Telémaco Talavera dice que los foros que se han venido realizando en las universidades no son orientados al debate político partidario, sino a los componentes necesarios que hagan que el proceso electoral se realice de acuerdo al núcleo jurídico establecido, que tenga una amplia participación y permitiendo el derecho al voto de cada ciudadano.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 11:59

PAG - 9 -

Noticias de TV anoche

- El abogado defensor de Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez, dio a conocer que el Juzgado Quito del Distrito de lo Penal, emitió una resolución a favor de Alemán y Eduardo Mena en base a la denuncia que había en su contra por fraude al Estado y malos manejos en el IDR.
- El Contralor Guillermo Arguello Poessy, informó que la Contraloría autorizó al Gobierno para que contrate una firma de abogados especialistas, para que lleven el caso de la demanda interpuesta en Washington en contra del Estado de Nicaragua por la Shell Internacional.
- El Ministro de Fomento, Alejandro Arguello, desmintió que el sector azucarero haya sido afectado en las negociaciones del TLC entre Nicaragua y Taiwán **(Canal 12 / Noticias 12)**
- El candidato presidencial del ALN, Eduardo Montealegre, propone dirigir esfuerzos a la educación primaria incrementando el presupuesto a la educación primaria, así como ayuda alimentaria para los niños, desarrollando programas de incentivos para que los niños asistan a la escuela. Por otra parte dice que respetará el 6% para las universidades y que con educación y salud Nicaragua podrá avanzar más rápido al desarrollo. **(Canal 2 TV Noticias)**